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本报讯（郑报全媒体记者 徐富盈
通讯员 李景生）为落实让市民“只跑一
次”，二里岗公安分局户籍民警有效利用
网络视频，让市民先通过手机视频，民警

告诉他带什么材料后再前来，有效落实
“只跑一次”的承诺。

12月 16日 10时许，郑州市公安局
二里岗分局航海路户籍服务站铃声响
起，户籍民警立刻接听电话，对方的声
音已通过电话传过来，焦急中带着迫
切：“您好，我的户口簿丢了，现在我要
面试，急需户口簿……”听到这里，为了
确保群众办事没有障碍且能快速办理，
户籍民警史建华在电话沟通中详细询

问了其户籍所在地、户主等情况，并通
过视频连线，通过对方手机查看了对方
的身份证。

在确认并核实对方的户籍信息后，
史建华告知其带着身份证到户籍服务站
办理，随到、随办、随取。

下午 1时 30分，这名市民来到航海
路户籍服务站，找到互联网预约窗口，迅
速办好户口簿。

据二里岗公安分局副局长李贺伟

介绍，随着郑州市公安局整体工作的
不断推进。目前，办理户政等公安口
的业务，不仅可以现场办理，群众也
可以通过“互联网+”网络电话或视频
与民警直接面对面沟通，民警将办事
所需材料或注意事项一次性告知办事
群众，通过网上签发电子准迁证、迁
移证，真正做到了“让数据跑腿”，让
群众享受高效快捷的“就跑一次”便
民服务。

找到突破点
办好办精民商事案

民商事案件纷繁复杂，但群众利益
无小事。时满良说：“要想办好办精民商
事案件，首先要了解案件背后的真实情
况，这样才能找到解决矛盾的突破点，达
到共赢效果。”

对于民事案件的审判，时满良有自
己的见解。他说：“办好案件要注重公
平。”所谓公平就是要让不懂法的人能够
接受案件审判结果，这是办案过程中要
把握的基本原则。

对民事审判满怀热忱，而民事案件
多而复杂，为提高办案效率保证案件质

效，对时满良来说，加班是常态，经常为
写好一个判决书利用加班时间大量翻阅
资料、查找法条。也正因为时满良对审
判事业的热爱，他每年的办案数量均位
居全院前列。

换位思考
相互体谅引导助调解

“调解是高质量的审判”，在民事调
解工作中，时满良主张要善于与当事人
换位思考，增进与当事人沟通和理解，以
己度人，依法、依情、依理为他们排忧解
纷，同时也引导当事人换位思考，站在对
方的立场认识问题、体验情感，真正彼此

理解。
时满良曾办理过一个经济纠纷案件，

他接手后发现案件情况比较复杂，简单下
发判决并不能彻底解决双方矛盾。在得
知原被告双方的法定代表人曾是同事，而
且两人以前的关系也相当不错。找到这
一突破口，他决定绕开双方委托代理人，
直接找双方法定代表人进行调解。

当两个老朋友坐到一起，时满良先从
“拉家常”开始，帮他们回忆一起奋斗的日
子。当双方关系缓和后，时满良趁势说起
双方之间的诉讼，让他们进行换位思考，
使双方认识到通过诉讼确实不能解决根
本问题，最终经协商双方达成一致意见。

就这样时满良办了一件又一件法理情兼
容的案件。

不忘初心勇做追梦人
时满良说：“在案件办理过程中，如

何实现公平正义，关键是要知道自己的
使命。”因此他在主持庭审时告诫自己要
追求真相、明辨是非，敲击法槌时警醒自
己要用良心作出公平的裁判，合上案卷
后要做到倾尽全力、问心无愧。

作为一名法官，时满良以自己的一言
一行，树立司法为民的良好形象，始终不忘
初心，在追寻公平正义的道路上，做一个法
治道路上的追梦人。

视频连线核实材料“就跑一次”高效办证

“调解是高质量的审判”

13年坚守初心 80后法官青丝变白发
是什么让一名80后法官白了头？是初心，是一颗热忱的为民之心，是

平凡岗位上的默默奉献。管城区法院民一庭庭长、80后法官时满良，法院
工作13年。前不久，他年轻的“白发法官”形象刷爆朋友圈，引来大家纷纷转
发、点赞。实际上，作为法官他曾荣立个人三等功3次，先后被评为河南省优
秀法官、郑州市法院系统青年岗位标兵、郑州市平安建设十佳人民法官等。说
到办案技巧，他说：“调解是高质量的审判。”
郑报全媒体记者 鲁燕 通讯员 王若萌 徐晓艳 文/图

据新华社报道，12月16日出版的《求是》
杂志发表习近平总书记的重要文章《推动形
成优势互补高质量发展的区域经济布局》，文
章强调，发展动力极化现象日益突出。经济
和人口向大城市及城市群集聚的趋势比较
明显。北京、上海、广州、深圳等特大城市发
展优势不断增强，杭州、南京、武汉、郑州、成
都、西安等大城市发展势头较好，形成推动高
质量发展的区域增长极。

文章充分肯定了郑州发展势头，并赋予
了新的功能定位，是对郑州国家中心城市建
设的褒奖，也包含着更高的期许。作为一个
农业大省的省会，郑州近些年的崛起有目共
睹。据郑州市统计局数据，1978年，郑州地
区生产总值仅20.3亿元，1990年，突破百亿，
2003年突破千亿，2010年首次进入城市总量
排行榜全国前20。2018年年末，郑州地区生
产总值破1万亿元，总人口突破1000万，经济
总量和人口承载量双双迈上新台阶，在区域
经济中的地位越来越凸显。

不沿边、不靠海，工业基础薄弱，发展先

天不足，但郑州抓住了空港经济起飞的机遇，
将交通优势、枢纽优势转化为发展胜势，将自
身发展融入“一带一路”建设大格局，实现了
后来居上。随着“三区一群”等一系列国家战
略纵深实施，尤其黄河流域生态保护和高质
量发展、中部崛起两大国家战略交汇叠加，郑
州的枢纽经济、空港经济、创新经济等业态还
将迎来新的增长空间。

好的态势还在延续。本月初，郑渝高铁
郑襄段、郑阜段、京港高铁商合段三条高铁同
日开通，以郑州为中心的“米”字形高速铁路
网加快形成。以郑州为中心的2小时高铁经
济圈，覆盖我国中部地区近4亿人口的货物
集散和消费市场，在全国经济发展的大格局
中位置更加突出。

郑州内部发展空间也在进一步优化，今
年郑州地铁5号线开通运营，多条地铁线路
在建，贯通郑州的四环快速路项目正在紧张
施工中，一个立体、快捷的交通体系正加速形
成。近日，在抖音平台，一用户发布了2013
年早高峰期间花园路刘庄、北三环等路口千

人等公交、排队过路口的视频，迅速勾起许多
人的回忆，很多人留言称依稀在人群中看到
当年的自己。过往场景是郑州发展最好的
见证，提醒着我们，城市发展空间、品质提档
升级大有可为。

当然，郑州发展的短板也非常明显，如
优质文化品牌、科教资源的欠缺，辐射带动作
用还有潜力可挖，尤其是人才欠缺。但作为
河南省会，郑州经济人口和市场腹地广阔，把
全省人口尤其是众多的农村人口、较大的经
济总量、巨大的市场空间，作为建设国家中心
城市的广阔腹地和坚实基础，郑州的人口承
载就有着巨大的潜力可挖。一方面抓好省
外高端人才的引进；一方面促进省内人才的
流通，郑州在吸引人才与提高人口承载上就
会迎来新的空间。

中心城市和城市群正在成为承载发展
要素的主要空间形式，将郑州这个龙头高高
舞起来，充分发挥龙头带动作用，就会有助于
在新一轮的发展中加速形成优势互补的高
质量发展区域经济布局。

打造好郑州这个区域增长极
□河南日报评论员 丁新科

编者按
昨日，《河南日报》刊发

评论员文章《打造好郑州这
个区域增长极》，本报特予
转载。

“中心城市和城市群正
在成为承载发展要素的主要
空间形式，将郑州这个龙头
高高舞起来，充分发挥龙头
带动作用，就会有助于在新
一轮的发展中加速形成优势
互补的高质量发展区域经济
布局。”

不忘初心不忘初心 牢记使命牢记使命


